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Discurso del Sr. Hans-Dieter Wienberg con motivo de su investidura como Doctor 

Honoris Causa de la Universidad de Malaga el 23 de Mayo de 2016 

 

Estoy emocionado, muy emocionado de que la Universidad de Málaga me haya concedido el 

honor del nombramiento de Doctor Honoris Causa con el cual nunca habría contado ni soñado. 

Muchísimas gracias al Rector y al Claustro de la UMA por esta altísima distinción.  

Interpreto este galardón en primer lugar como un reconocimiento del valioso trabajo de todos 

los equipos del Instituto de la Mayora durante los últimos 56 años. Todos han trabajado en éste 

tiempo con gran ilusión y una total entrega para conseguir un máximo de innovaciones en 

beneficio de la horticultura subtropical y mediterránea española. 

Al inicio, nunca nos hubiéramos podido imaginar que nuestra labor podría llegar a resultados 

tan sorprendentes y tan abrumadores, como han expuesto los oradores anteriores.  

Estos logros han cambiado sustancialmente el panorama agrícola y social en Andalucía, 

también gracias a la buena acogida y el dinamismo que siempre ha mostrado el sector agrícola 

hacia las innovaciones desarrolladas en La Mayora. 

La Mayora empezó como un proyecto mixto entre España y Alemania. Me enorgullece que ésta 

colaboración entre 1961 y 1975 se desarrollara de forma perfecta. Nunca ha habido roces entre 

los colaboradores españoles y alemanes. Es al revés, se han creado muchas amistades que 

en gran parte perduran hasta hoy en día. Así la Mayora no ha sido solamente un ejemplo de 

buena colaboración profesional internacional, sino también una prueba del buen entendimiento 

entre nuestros dos pueblos – tan distintos pero a la vez tan amigos desde hace mucho tiempo. 

La colaboración bilateral entre España y Alemania en La Mayora terminó a finales de 1975, 

porque todos los proyectos alemanes de ayuda técnica a terceros países están limitados a un 

máximo de 5-10  años.  

La Mayora es una absoluta excepción por el buen funcionamiento de la colaboración bilateral. 

Alemania ofrece solo una ayuda inicial para poner en marcha nuevos proyectos, los cuales 
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después deben funcionar por sí mismos. Desgraciadamente debo constatar, que muchos 

proyectos internacionales en países menos desarrollados, especialmente en África y  Latino-

América, no han sobrevivido mucho tiempo después de finalizar la ayuda y   la colaboración 

extranjera. 

 También un proyecto semejante a la Mayora en el Algarve portugués, que puse en marcha 

hace  40  años, con la colaboración del entonces Presidente portugués, el General Eanes, se 

cerró desgraciadamente hace unos años, por falta de medios portugueses para la 

investigación. 

La Mayora, en cambio, se ha desarrollado estupendamente. El ministro alemán de Agricultura, 

Josef Ertl, quien nos visitó al final de la colaboración en el año 1975, me dijo al despedirse que 

La Mayora sería el mejor proyecto alemán agrícola  internacional en el mundo entero. 

Hoy en día podemos constatar, que el Instituto de La Mayora  ha evolucionado, gracias a su 

estupendo personal, como un   importante Centro de investigaciones agrícolas, no solo de  

referencia   nacional, sino también internacional.   

El nuevo convenio entre la Universidad de Málaga y La Mayora, que celebro muchísimo,  abre 

nuevos y  prometedores horizontes para la hortofruticultura subtropical y mediterránea en 

España. 

Muchas personalidades españolas y alemanas hicieron posible hace          50 años la creación 

y la buena marcha de La Mayora. Casi todos ya no están entre nosotros. Pero hay un señor 

que sigue muy presente y además se encuentra hoy entre nosotros:  Don Francisco de la 

Torre. Alcalde de Málaga desde hace 16 años, que como ingeniero agrónomo y presidente de 

la Diputación Provincial de Málaga de entonces, nos prestó varias veces su valiosa ayuda. 

Muchas gracias, Paco, por tu amistad y tu siempre buena disposición hacia La Mayora. 

Permítanme mencionar también que el vivir en el sur de España para mí y mi familia ha sido 

crucial. Mis 2 hijos, que están hoy con sus familias entre nosotros, se han criado en La Mayora 

y viven ahora en Barcelona.  
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Nosotros mantenemos todos un magnifico recuerdo de entonces. En ningún sitio me han 

acogido con tanta amabilidad y cariño como en Andalucía,  y en ningún sitio he trabajado tan 

largo tiempo, 16 años.  

Después de salir de La Mayora a finales del año 1975 ocupé cargos diplomáticos como 

agregado agrónomo en las embajadas alemanas en Madrid, Lisboa y Roma. Pero en ningún 

sitio conseguí éxitos tan palpables como aquí y en ningún sitio me encontré tan a gusto como 

en Andalucía. 

Mil gracias a todos los que colaboraron con migo con tanto entusiasmo, tanta dedicación y 

tanta simpatía. 

Al final de mi intervención quisiera agradecer una vez más a la universidad de Málaga éste 

gran homenaje y  os invito a todos a que compartáis conmigo y mi familia este  momento 

tomando un cocktail en la maravillosa terraza de este edificio. 


